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L’EXPERIENCE DANS L’INTÉRÊT DE TOUS 

 

 

Madame, Monsieur, 

 

Loin des promesses flatteuses voire démagogiques, mon équipe et 

moi même nous vous présentons un programme pragmatique, 

ambitieux mais réaliste et adapté aux possibilités financières de la 

commune. 

 

Notre bilan témoigne du respect de nos engagements et de notre 

sens des réalités financières. Les réalisations du mandat passé qui 

ont été nombreuses malgré l’héritage d’un budget catastrophique, 

montrent que ce qui est raisonnable, est réalisable. Certes beaucoup 

de choses restent à faire, c’est pour cela que nous sollicitons à 

nouveau votre vote. 

 

 

 

Pour cette nouvelle mandature, six enjeux majeurs me tiennent à cœur : 

 Poursuivre la rénovation de la voirie ; 

 Finir de rénover les groupes scolaires et porter l’effort sur le périscolaire en mettant en place la 

réforme des rythmes scolaires dans les conditions optimales ; 

 Créer un véritable centre de loisirs ; 

 Maîtriser le développement de notre ville compte tenu de la densification urbaine à venir  

(6 à 7 000 habitants à l’horizon 2020/2022) ; 

 Défendre les intérêts de Montry au sein de l’intercommunalité ; 

 Améliorer la concertation et la démocratie locale. 

 

 

N’hésitez pas à venir nous rencontrer pour suggérer des idées ou obtenir plus d’informations. 

 

Je vous remercie de votre confiance. 

 

 

 

Michel CAMUS 

 

 

 

T 
 

O 
 

U 
 

J 
 

O 
 

U 
 

R 
 

S 
 

 

M 
 

O 
 

N 
 

T 
 

R 
 

Y 
 

 

C 
 

I 
 

T 
 

O 
 

Y 
 

E 
 

N 
 

S 



http://tmc2014.canalblog.com 
 

Imp KLEIN Montry – Ne pas jeter sur la voie publique 

NOTRE PROGRAMME 
 

Le programme que nous vous proposons se veut concis, précis, finançable et réalisable. Il est en même 

temps la continuité des actions engagées durant les 6 années passées, et la perspective de nouveaux  

projets, afin d’améliorer votre vie au quotidien. 
 

1. Voirie et cadre de vie 
Notre objectif : rénover progressivement la voirie de la commune. 
 

Un sujet récurrent et difficile de par l’état des rues et les coûts de réfection. Nous prévoyons un programme sur 6 ans 

bâti par niveau d’urgence. 

Réfection des rues prioritaires : les rues Paul Doumer et Moutier seront commencées au cours du 1
er

 semestre 2014. 

D’autres rues et leurs trottoirs seront actés au cours de la mandature, dont la partie finale de l’avenue de la 

République, suivant les possibilités financières. 
 

Le dossier technique de la réfection de la rue des Champs Forts étant finalisé, il reste à trouver une solution financière. 

Le coût de ces travaux étant très important et ne pouvant faire l'objet d'aucune subvention, il sera nécessaire de trouver 

d’autres moyens de financement, en dehors des ressources habituelles de la commune. 
 

Une réflexion sera lancée sur l’organisation du stationnement en centre-ville et dans les autres quartiers de Montry. La 

sécurité routière sera renforcée par une signalétique adaptée et harmonisée. Des ralentisseurs seront proposés dans les 

rues les plus passagères. Ces projets seront avalisés après concertation des habitants concernés. 
 

Notre cadre de vie, c’est aussi nos commerçants. Nous proposerons une réflexion sur la mise en place d’actions 

pour développer le commerce de proximité actuel et futur, en collaboration avec nos commerçants et artisans et en 

concertation avec les Montéricultois. 
 

2. Enfance et écoles 
Notre objectif : améliorer le bâti et réussir la mise en œuvre des nouveaux rythmes scolaires. 
 

Durant la précédente mandature, un effort important a été consenti par la commune afin d’améliorer l’accueil de la 

petite enfance à Montry. La commune ayant la responsabilité d’une part du bâti des écoles, et d’autre part de l’accueil 

des enfants hors temps scolaire, plusieurs projets sont prévus ou en cours : 

 Le bâti : 

Construction d’un centre de loisirs près du Ru du Lochy financée par participation privée et subventions sur un 

terrain d’environ 5 000 m² acquis gratuitement par la Mairie. 

Rénovation thermique de l’école Pergaud (isolation extérieure et changement de toutes les menuiseries) 

subventionnée par le Conseil Général de Seine et Marne, et à achever avant la fin de 2016 ; 

 L’accueil des enfants hors temps scolaire :  

La rentrée 2014 sera très impactée par la mise en œuvre des nouveaux rythmes scolaires. Une concertation est en 

cours entre les différents acteurs. Un poste de coordinateur a été dégagé par le Pays Créçois, afin d'organiser 

avec les communes proches l’ensemble des activités des TAP (Temps d’Activités Périscolaires). Nous 

poursuivrons et finaliserons l’installation des rythmes scolaires. 
 

3. Solidarité et vie sociale 
Notre objectif : Consolider le rôle du CCAS (Centre Communal d’Action Sociale). 
 

Pour lutter contre la pauvreté et renforcer l’aide aux personnes en difficultés: 

 Les actions du CCAS ; 

 L'appel aux généreux donateurs permettant d'aider les familles dans le besoin (Paniers alimentaires, vêtements, 

dons, etc.…) ; 

 L’aide logistique et administrative (soutien de divers dossiers) ; 

 La constitution des dossiers à domicile, transport en minibus (courses, médecin, coiffeur…) pour toutes personnes 

âgées ou à mobilité réduite ; 

 Le maintien du tarif social pour le prix des repas de la cantine en fonction des ressources, des tickets cinéma, de la 

subvention aux vacances pour les enfants, de la carte Imagin'r et de l’aide aux personnes handicapées à plus de 

80%. 
 

Pour nos séniors nous maintiendrons les sorties, les divertissements, les repas, les goûters à thèmes, les colis, autant 

d’actions permettant de rompre l’isolement pour certains, l’ennui pour d’autres, en offrant le plaisir de se retrouver. 
 

Pour le bien-être de nos écoliers, nous renforcerons notre participation, matérielle et financière, à toutes les activités et 

manifestations organisées dans le cadre scolaire (projection cinématographique, sorties culturelles, séjours,…). 
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4. Sécurité et nuisances 
Notre objectif : améliorer la sécurité des biens et des personnes. 
 

Étudier certaines possibilités comme : 

 L’adhésion à l’association «Voisins vigilants», la mise en place de référents de quartier ; 

 Mener une réflexion sur d’autres solutions afin d’améliorer la sécurité et le respect de vie communale. 
 

5. Associations 
Notre objectif : maintenir et développer le soutien aux associations. 
 

Les 30 associations sportives et culturelles qui animent au quotidien notre ville, continueront à avoir le soutien de la 

Mairie, matérialisé par l’agrandissement, la rénovation des installations sportives et la création de nouvelles salles 

(Guynemer et Algéco), mises à disposition gratuitement. D’autres projets sont à l’étude pour accroître les capacités 

d’hébergement des associations, comme la construction d’une salle polyvalente qui pourrait être réalisée dans le cadre 

de l’aménagement de la Coulommière et des Épinettes. 
 

6. Communication et concertation 
Notre objectif : développer une véritable démocratie locale. 
 

La communication et la concertation sont les leviers de la démocratie locale. D’un côté la communication 

institutionnelle devra vous informer précisément de l’activité municipale, de l’autre, la concertation devra permettre 

aux élus de prendre en compte votre avis dans des domaines importants. 

Pour améliorer la communication institutionnelle et la concertation, nous lancerons une réflexion sur les moyens les 

plus appropriés et accessibles à tous, par exemple : 

 L’organisation d’une permanence d’élus hebdomadaire ; 

 L’organisation de réunions publiques au niveau communal et par quartier ; 

 L’ouverture d’un espace d’échanges sur le site Internet municipal. 
 

7. Culture 
Notre objectif : favoriser l’accès à la culture pour tous. 
 

La culture est importante pour le développement personnel de chacun et une ville se doit de favoriser son accès à ses 

citoyens. Mais la culture étant très vaste, nous ne devons pas proposer des moments culturels en fonction de nos goûts 

personnels, c’est pourquoi notre première action, avant de vous faire part de notre programme culturel, sera de mettre 

en place une enquête pour : 

 Prendre en considération vos envies culturelles ; 

 Recueillir vos avis sur toutes les manifestations qui chaque année ont du succès, prendre en compte vos 

suggestions pour les améliorer et les faire évoluer. 
 

Bien sûr, toutes les propositions seront à adapter en fonction des coûts et à harmoniser en fonction des décisions prises 

par la communauté de communes. 

Nous continuerons également à soutenir l’investissement de nos bibliothécaires qui en plus de donner l’accès à la 

culture à travers de nombreux livres, vidéos et expositions, proposent déjà  différentes activités (atelier à thèmes, 

contes et séances de cinéma pour enfants et adultes) toute l’année. 
 

8. Finances 
Notre objectif : maintenir l’équilibre du budget dans le contexte actuel de pénurie. 
 

Nul ne peut s’affranchir du contexte économique actuel. Les magistrats de la Cour des Comptes soulignent que les 

collectivités locales ont un rôle important à jouer pour le redressement des finances publiques. Ainsi pour les années à 

venir les collectivités locales seront mises à contribution dans l’effort de redressement des comptes publics. L’effort 

porte aussi bien sur le fonctionnement que sur les investissements. Tout cela nous amène à être très vigilants pour 

maîtriser le budget communal. 

La continuité de la gestion rigoureuse de l’équipe précédente, est la garantie dans ce contexte, d’un équilibre du 

budget communal, tout en maintenant les investissements nécessaires, en recherchant par la négociation des solutions 

de financements. 
 

9. Autres travaux prévus 
Notre objectif : la sécurité de tous. 
 

 Éclairage du chemin piétonnier qui relie Montry au nouveau collège Stéphane Hessel à Saint Germain-sur-Morin, 

(coût 40 000 euros) ; 

 Défense incendie : dernière tranche à mettre aux normes, coût 175 000 euros ; 

 Mise aux normes des bâtiments publics pour l’accès aux handicapés ; 

 Aménagement de sécurisation du carrefour RD 934/route de Magny financé par le Conseil Général et la 

commune ; 

 Sécurisation de la traversée piétonne de l’avenue du Maréchal Foch. 



http://tmc2014.canalblog.com 
 

Imp KLEIN Montry – Ne pas jeter sur la voie publique 

10. Urbanisation 
Notre objectif : maîtriser le développement urbain de la commune. 
 

Deux projets vont modifier considérablement l’aspect de notre ville et avoir un fort impact sur les équipements, les 

infrastructures et les services publics : mairie, services techniques, écoles, etc.… 
 

 La Coulommière  (zone de 15 ha située dans le prolongement de l’Epide, côté droit de la RD 934 en allant vers 

Lagny): 

Le District de football de Seine-et-Marne Nord propriétaire, vend ce terrain suite à l’échec de son projet «petit 

Clairefontaine». La commune s’est donc portée acquéreur par l’intermédiaire de l'EPFIF (Etablissement Public 

Foncier d’Ile de France), comme pour la ferme Richomme. 
 

Devant la convoitise de nombreux «lotisseurs» la zone est verrouillée au PLU (Plan Local d’Urbanisme) et ne 

sera débloquée qu’après les résultats des négociations entamées entre Epamarne, l’EPFIF, l’intercommunalité du 

Pays Créçois et la commune. Une option a été prise pour la création, sur 6 ha, d’une zone d’activités (industries 

non polluantes) avec l’appui du Pays Créçois. 

La construction de 200 à 250 logements est inévitable ; celle d’un lycée international est envisagée. 

Un comité de pilotage sera constitué pour proposer d’autres solutions et défendre les intérêts de la commune ;  
 

 Les Épinettes (zone de 36 ha qui sera aménagée par Epamarne au plus tôt à l’horizon 2022) : Suite à l’urbanisation 

de la zone des Épinettes (Plan d’Intérêt Général de 800 logements +  1 hôtel de 600 chambres + une résidence de 

100 logements), un nouveau Montry va naître, coupé en deux par les 15 hectares de l’Epide (propriété de l’état). 

La difficulté sera de trouver un bon équilibre entre le bas et le haut de notre commune : challenge difficile et 

dossier brûlant! 
 

11. Intercommunalité 
Notre objectif : défendre les intérêts de Montry tout en participant activement au développement de 

l’intercommunalité. 
 

Depuis le 1
er

 janvier 2013, Montry a été intégré dans l’intercommunalité du Pays Créçois. Dorénavant plusieurs 

domaines de compétences appartiennent à la communauté de communes : entre autres, le développement économique 

et l’aménagement de l’espace territorial. 

Plusieurs actions ont été réalisées par l’intercommunalité dont profite Montry : 

 La petite enfance : accès à la crèche d’Esbly et création d’une nouvelle crèche à Saint Germain-sur-Morin, accès 

au R.A.M d’Esbly (Regroupement Assistantes Maternelles) ; 

 La gestion des déchets : distribution de containers, ramassage des ordures ménagères et déchets verts ; 

 Culture : achats de livres pour la médiathèque ; 

 Numérique : futur développement de la fibre optique sur la commune. 
 

Les conseillers communautaires sont élus pour la première fois au suffrage universel. Un conseiller 

communautaire représente votre commune au sein d’un établissement public de coopération intercommunale. Sa 

mission est de défendre vos intérêts tout en étant force de proposition au sein du conseil communautaire. 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

VOUS VOULEZ EN SAVOIR PLUS SUR LE DEVENIR DE MONTRY  

Venez à la 

Réunion publique le vendredi 14 mars 2014 à 20h00 

Salle du Conseil 

 

Permanence le vendredi 21 mars 2014 de 14h00 à 18h00 

Salle Desnos 
 
 


